

# LA ULTIMA HORA

Número sueldo 10 céntimos

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO.

AÑO XXVIII.—Número 9.443.

SUSCRIPCION Un mes 2 pesetas  
Extranjero (trimestre) 10

Palma, Jueves 22 de Septiembre de 1921.

REDACCION Y ADMINISTRACION  
San Bartolomé, 32 - Teléfono n.º 8

DEL MOMENTO

## Ilusiones... perdidas

Después del desastre de Marruecos, los que nos sentimos profundamente indignados ante las revelaciones que a raíz de tal acontecimiento se hicieron dando cuenta del vergonzoso estado de imprevisión y desorganización a que habíamos llegado, sentimos cierta satisfacción al notar que la prensa española, de ordinario un poco reservada, en tanto alejada de los verdaderos problemas nacionales, demasiado considerada para con todo el mundo, se consagraba a una alta y patriótica misión: romper un silencio lamentable guardado durante muchos años, desentrañando el problema del Rif, descubriendo vicios y errores, demandando rectificaciones, pidiendo responsabilidades, exigiendo la depuración de lo acontecido.

La lección, aunque dolorosa,—decíamos—nos habrá sido de provecho. La conmoción causada por el desastre sufrido habrá despertado nuestro pueblo a la realidad.

La campaña que está haciendo la prensa—pensábamos—creará un estado de opinión que se impondrá sobre los elementos directores obligándoles a la enmienda.

Y cuando era más firme la campaña, cuando la opinión iba formándose, el ministro de la Guerra señor Cierva, cuya influencia en el actual Gobierno, es, ateniéndose a los hechos, decisiva, absoluta, impuso el restablecimiento de la previa censura, impuso el silencio, desoyendo las protestas que tal medida motivó de la misma prensa, en primer término, de bastantes otros elementos después.

La campaña cesó, cómo era forzosa mente sucediera. La censura no habría dejado pasar los comentarios que se venían escribiendo, comentarios fuertes, aceros, enérgicos, cuya dureza tenía que ir naturalmente en crescendo, preparando el ambiente para que al abrirse las Cortes y plantearse el oportuno debate, hubiese un estado de opinión claramente definido, que obrara su influencia sobre el Parlamento, para que éste pudiese llevar a cabo la acción depuradora que debe realizar.

Las esperanzas quedaron defraudadas. La contrariedad que ello causó al país fué bien manifiesta; pero...

El señor Maura había prometido reunir las Cortes a fines de septiembre. El señor Cambó, identificado con el señor Maura, anunciaba también para fecha próxima la reapertura del Parlamento.

Este Gobierno—decían—no tiene por qué temer a las Cortes. La responsabilidad de lo que haya podido acontecer no nos alcanza.

Ante la actitud firme, decidida, del jefe del Gobierno y del ministro de Hacienda, confiábamos en que ahora, a últimos de septiembre se abriría el Parlamento, y se debatiría debidamente el problema africano; en que se darían las necesarias explicaciones al pueblo, y en que se determinaría con claridad y precisión nuestro porvenir en Africa.

De nuevo el ministro de la Guerra, el señor Cierva, se ha interpuesto... No ha querido ir al Parlamento. Se ha negado a presentarse ante las Cortes, mientras duran las operaciones comenzadas en Marruecos.

Ya veremos—ha dicho—si a fines de octubre están terminados los avances—y si no ya reuniremos las Cortes en febrero del año próximo.

Y el Sr. Cierva, cuya influencia en el Gobierno ya hemos dicho que era decisiva, ha impuesto su criterio y la apertura de las Cortes, se ha aplazado sine die, y... se han perdido las ilusiones de quienes habíamos confiado en que se debatirían las causas del desastre, en que se depurarían las responsabilidades de la derrota, en que se enmendarian los vicios o equivocaciones que provocaron tan tristes acontecimientos.

Pasarán un mes o unos meses; de la impresión que causaron los hechos en julio, no quedará más que el recuerdo; se habrán aplacado las santas y profundas indignaciones que ahora se manifiestan; no habrá efervescencia, no habrá ambiente

no habrá opinión, y el debate que entonces se plantee será un debate de los muchos que sin trascendencia, sin eficacia alguna se han planteado en las Cortes españolas.

La oportunidad es un elemento esencial para la eficacia de las actuaciones. La oportunidad para juzgar con la efectividad precisa lo sucedido en Africa, era ahora.

Cuando se abran las Cortes, entonces la oportunidad será contraria a ello, será propicia para que quede el pasado en la impunidad más absoluta.

Una vez más las esperanzas de nuestro pueblo quedarán defraudadas.

Y así es la manera como se van formando pueblos escépticos, pueblos sin espíritu, sin fuerzas, sin entusiasmos.

## VARIEDADES

### Receta para hacerse amar

Tomad un poquito de celos de la española, un matiz de coquetería de la francesa, una corona de besos de la italiana, una niebla de frialdad de la inglesa, fundidlo todo junto, y he aquí la receta para conservar el amor.

### La República de Liberia

El presente año se cumple el centenario de la existencia de Liberia, pues si no fué hasta 1822 que Jehud Ashmun inició su gran labor y en 1824 que R. R. Gurley inventó el nombre de Liberia, ya para 1821 la American Colonization Society había escogido el sitio de Monrovia para el desembarco y establecimiento de la primera compañía de negros emancipados de los Estados Unidos.

Liberia, bastándose en parte a sí misma, ha mantenido su lugar en el mapa y realizado progresos dignos de crédito en las artes de la civilización. Su Gobierno ha sido mucho más estable y ordenado que el de muchas repúblicas de blancos y al dar al mundo, instruido en sus escuelas propias y de origen puramente negro, a un estadista de la talla de Arthur Barclay y un escolar como E. W. Blyden, ha demostrado capacidad para mantener la paz con el progreso intelectual del mundo. Fundada por una deliberación desesperada, ha alcanzado un puesto honorable entre las naciones.

### Sellos dantescos

El ministro de Correos y Telégrafos, de Italia, ha ordenado la emisión de tres sellos que recuerden el Centenario del Dante, de valor 15, 25 y 40 céntimos.

El de 15 contiene un dibujo en el que, un águila lleva abierto el libro de la Divina Comedia, circundándolo el verso: «Che sopra gli altri com'Aquila vola».

En el segundo figura Italia en un trono, calentando en la mano la sagrada palma y la divisa alrededor: «Onorate l'altissimo poeta».

En el tercer sello destaca la imagen del Poeta, a medio busto, simulando estar en la cátedra y publicar su volumen. Tiene por lema: «Mostró chió che potea la lingua nostra».

Todos los sellos llevan las iniciales S. I. D. A., «Sociedad Italiana Dante Alighieri».

## El partido conservador

Madrid, 20.—«La Epoca» publica una carta que desde París le dirige el ex ministro don José Prado Palacio, en la que se aborda el tema de la jefatura del partido conservador.

Comienza por censurar la costumbre de envolver en el misterio y huir de la publicidad las opiniones sobre los más graves problemas nacionales de los hombres que por su posición política estaban obligados a ilustrar al país sobre ellos. Así ha ocurrido, por ejemplo en el problema de Marruecos; y hay que huir de este sistema.

Por eso trata en esta carta de la necesaria e inaplazable organización de las fuerzas conservadoras, en grave crisis desde que fué asesinado don Eduardo Dato.

Esa crisis debió tener una solución nacional, pero se tropezó con la lamentable dificultad de la negativa del propio señor Maura, quien por dos veces, primero a la muerte del señor Dato y ahora recientemente por la formación del actual Gabinete, no ha estimado conveniente aceptar la jefatura del partido conservador, proclamando la conveniencia de la desaparición de los grandes partidos.

No intenta contradecir esta opinión del señor Maura; pero el hecho es que existe en España una fuerza inmensa, socialmente conservadora, que se siente constantemente representada por las minorías parlamentarias del partido liberal conservador, y por sus organizaciones provinciales y municipales.

Y agrega: «Un hombre de clara inteligencia, de acrisolada honradez, de varoniles arreos, con alma que vibre, un español neto, un íntegro monárquico y un ex liberal conservador es todo lo que necesitamos para dirigirnos, y así, sin mayores aplazamientos, sin dilaciones, hay que

aclamarlo o hay que elegirle. El día que esto suceda—y ha de ser muy en breve, si no queremos ir esfumando deplorablemente una de las fuerzas más importantes en el orden social y de la monarquía en España—, el gran partido liberal conservador, con su nuevo jefe, estará en las precisas condiciones para emprender con entusiastas bríos la nueva modalidad que de su actuación exigen lo más gran-

des intereses de la vida nacional, comenzando una era de activísima propaganda del programa que dicte el nuevo jefe en relación a las más urgentes necesidades, la primera de las cuales—y con apuntarla caerán por su base las miserables suposiciones de los que nos atribuyen móviles mezquinos o interesados—, es la de prestar nuestro más leal apoyo al Gabinete que preside don Antonio Maura.»

## POR TELEGRAFO

### El Ministro de Marina y su viaje a Barcelona

Madrid 21 (2 t.)

El ministro de Marina ha dicho a los periodistas que ha venido complacido de su estancia en Barcelona.

Después en el Ministerio ha facilitado la siguiente nota oficiosa:

La Escuela de aviación naval va a ser un modelo de organización y disciplina.

Allí no toca nada un aparato sin especial permiso del comandante.

Los alumnos vuelan todos los días con toda clase de tiempo, y no salen del aeródromo para ir a Barcelona más que desde el sábado por la tarde al lunes por la mañana.

Saben ya bastante más que muchos que ostentan el título de piloto, y sir embargo continuarán practicando con los profesores bastante más tiempo aún, antes de encomendarles un aparato.

El que ha regalado el señor Giraldo y que se le bautizó el domingo, es magnífico.

Sus alas tienen 35 metros y levantan 4.250 libras de peso.

El grado de eficacia a que llega la escuadrilla de submarinos y la precisión con que maniobra son cosas sencillamente asombrosas. No se concibe más que por el entusiasmo de la profesión, como pueden hacerse travesías como las que emprendieron ayer a Baleares, con exposición constante de la vida.

Para 17 hombres de la tripulación hay por junto a bordo dos sillas de tijera. Sin camas, sin literas, ni cocina, ni vejilla, ni sitio donde echarse, ni aun siquiera en el suelo, pues está ocupado por complicadísima maquinaria.

Incluido lo que cobran por todos conceptos el personal, y distribuido entre los 17 tripulantes, sale a 18 pesetas 15 céntimos por día y por persona, que es menos que lo que cobra en Madrid un albañil en ocho horas de trabajo.

## Consejo de Ministros

Madrid 21 (10 n.)

Se ha celebrado Consejo de Ministros.

En él el Sr. Lacierva expuso la situación de Marruecos y el desarrollo de las operaciones.

Los Sres. Lacierva y Maestre salieron antes de terminar para despedir al hijo del señor Lacierva que marcha a Marruecos como suboficial de husares.

En Consejo se examinó la situación naviera y las reclamaciones formuladas por la Compañía Trasatlántica, haciendo observaciones sobre este asunto al señor Maestre.

El señor Francos Rodríguez habló de la prórroga del decreto sobre los alquileres, asunto que se resolverá definitivamente en otro Consejo.

El Sr. Cambó examinó los trabajos realizados para la formación del nuevo arancel y sobre el decreto de organización de los servicios de liquidación de las contribuciones sobre utilidades.

Se aprobó el anuncio de un concurso de oposición entre el personal del cuerpo general de Hacienda.

Se aprobó un decreto suprimiendo la Junta del Catastro.

Se aprobaron varios expedientes para la adquisición del material sanitario de guerra.

Se aprobó la fijación del cupo de filas del reemplazo actual.

El señor conde de Coello habló de los daños causados por los temporales, acordándose promover obras públicas en varias provincias para remediarlos.

## Los temporales en España

Madrid 21 (2 t.)

El ministro de la Gobernación ha dicho que a consecuencia del temporal, el servicio telegráfico está retrasado en toda España.

Después ha facilitado los siguientes telegramas:

Oviedo.—A causa del temporal se ha hundido el puente Artacho, en la carretera de Canero a Rivasdella, imposibilitando el tránsito.

Zaragoza.—Se ha desbordado el río Huerva, quedando interrumpida la línea de M. Z. A., no habiendo podido circular el expreso. En el barrio del Sábado amenazan derrumbarse varias casas. En el barrio de Venecia, una descarga eléctrica mató a Cristóbal Marco.

De Motilla hay nuevas noticias, según las cuales se ha registrado un nuevo agu-

ero, en igual trayectoria que el anterior inundando los mismos sitios y derribando cuatro edificios más.

El ministro se propone hablar de este asunto en el Consejo de hoy.

El diputado don Málaga señor Casanova ha visitado al señor Coello de Portugal, para pedirle socorros para los perjudicados, anunciándole que hoy sale para el lugar del siniestro.

Estas noticias las ha transmitido el ministro de la Gobernación a su compañero el de Fomento.

San Sebastián.—Un tren arrolló a una mujer, matándola.

Zamora.—Los albañiles se declararon en huelga, por merced a las gestiones del gobernador civil de la provincia, se ha reanudado el trabajo.

## España en Marruecos

### Operación eficaz

Larache, 20.—La columna que mandada por el teniente coronel de regulares González Carrasco, salió de Alcazar para recuperar la posición de Arbáa el Kola, después de conseguir el objetivo, realizó operaciones que han dado como resultado la disolución de la harca enemiga de Beni-Isad, alejar la de Joras que venía a combatirnos y que puede considerarse como la más numerosa, restableciendo por completo la normalidad en aquel sector.

La columna salió para castigar los aduares de Mechá y Sed-Ted-Tráa, de Beni-Isad, en donde la harca concentrada amenazaba dos aduares sometidos a dicha fracción.

En dirección a Hac-Maimon, y el resto de la columna avanzó por el centro del valle, dándose por terminado el objetivo con buen éxito.

Tuvimos 11 bajas de indígenas y una europea solamente.

Seguidamente se estableció un bloqueo en Azid.

Con esta operación la normalidad ha quedado restablecida.

### Resistencia enérgica

Sobre el bloqueo de Saláh los moros hacen frecuentes intentonas para rendirlos sin lograr abatir el ánimo de los defensores y sufriendo en cambio bajas.

En la madrugada del sábado se reunieron los cabileños en gran número e iniciaron nutrido fuego sobre la población, que les costó eficazmente.

El enemigo no esperó la acometida de nuestras tropas y huyó.

Las fuerzas españolas razzizaron los aduares y ocuparon el macizo de Beni-Isad, avanzando hasta Dar-Metahod.

Fuerzas de la séptima Mia indígena avanzaron por el macizo de Aid-Cherif. La lucha fué desesperada. Los moros llegaron a acercarse a la pared del bloqueo.

Ante el fuego intensísimo de los defensores del bloqueo, los moros tuvieron que retirarse, abandonando en el campo seis muertos y se les vió recoger trece heridos sin que la guarnición tuviese novedad alguna.

En Beni-Resdel el enemigo atacó muy intensamente, siendo rechazado por nuestros soldados. El enemigo se dió a la fuga y abandonó dos muertos.

En la madrugada siguiente el enemigo atacó nuevamente el bloqueo con numeroso contingente, cercándolo y rompiendo las alambradas. Los moros arrojaron bombas de metralla. Después trataron de incendiar el bloqueo y los soldados tuvieron que dividirse en dos grupos, uno para mantener a raya al enemigo y otro para evitar que el incendio se propagase.

Cuatro horas duró la lucha. A las siete de la mañana y al amparo de la densa niebla, se retiró el enemigo, llevándose sus bajas, que fueron numerosas.

El bloqueo quedó casi destruido, siendo nuevamente reconstruido al llegar refuerzos.

El heroísmo con que fué defendido el bloqueo es muy elogiado y se ha citado en la orden de la plaza.

La falta de agua en Nador retrasa el avance.

Madrid 21 (2 t.)

El ministro de la Guerra y el de Marina han despachado esta mañana con el Rey, después de haberlo hecho el presidente del Consejo.

Los periodistas han preguntado al señor Cierva, al entrar en Palacio, si era cierto que el aplazamiento del avance de las tropas en Marruecos, obedecía a la falta de agua en Nador.

El ministro de la Guerra contestó, que, en efecto, en Nador hay falta de agua, porque los moros han dejado aquel po-

blado completamente inficionado y se está realizando una gran labor de saneamiento, pues se han tenido que retirar muchos cadáveres y limpiar y desinfectar los pozos y algibes, pero se activan estos trabajos y se lleva a cabo urgentemente lo preciso para continuar el empujado avance.

Un sello de correos para los hospitales

El subsecretario de la Presidencia ha anunciado que esta tarde, a las cinco, se celebrará Consejo de ministros.

Ha dicho a los periodistas que se están recibiendo telegramas de muchos Ayuntamientos en solicitud de que se cree el sello especial de guerra, para atender con los recursos que con su venta se obtengan, al sostenimiento de los hospitales de sangre.

Convoy hostilizado.—Elevación del globo observador.—Hacia Zeluán.

Madrid 21 (10 n.)

Melilla.—El enemigo hostilizó a un convoy del sector de Beniiscar. Lo protegía la columna del general Tuero.

El enemigo disparó un cañón y nuestras baterías le contestaron disparando contra aquellos causantes de grandes bajas.

Se ha elevado el globo observador, señalando grupos de rebeldes en el Gurugú.

Cuatro aeroplanos volaron sobre Zeluán y Segangán arrojando bombas sobre el enemigo.

Desde Nador salieron unos escuadrones de reconocimiento, llegando hasta las inmediaciones de Zeluán hasta encontrar al enemigo.

Vieron cadáveres de moros. El tercio extranjero también practicó otro reconocimiento, apoderándose de trigo, cebada y fusiles.

En las demás posiciones no hay novedad.

FABRA

## DE BARCELONA

### Procesados por proteger desertores

Barcelona 22 (3'15 m.)

Ingresaron en la cárcel a disposición de la autoridad militar seis individuos, a quienes se acusa y procesa por inductores, auxiliares y encubridores de sus hijos y hermanos desertores.

### Suscripción para un avión

La suscripción para regalar al ejército de Africa un avión militar que se llamará «Barcelona» asciende a 9.764 pesetas.

### Chofer procesado

Se ha dictado auto de procesamiento y prisión sin fianza contra el chofer José Vallés, que guiaba el auto en que fueron transportados cien cortes de traje robados en una tienda de la calle del Hospital.

### Festivales benéficos

El día 22 se celebrará en el Turó Park una tómbola organizada por la Cruz Roja, para los fines benéficos de dicha institución.

El 24 por la noche, en Las Arenas se celebrará un festival a beneficio del ejército de Marruecos. Entre otros números, figura uno que seguramente será el que llame más la atención: Un asalto de esgrima entre el campeón de esgrima del mundo, barón Athos de San Malato y el profesor del Circolo del Ejército y armada de Madrid, señor Ortega Arandilla.

La Asociación de vecinos.—Contra una reforma

Una numerosa comisión de vecinos afectados por la reforma Gran Vía C ha visitado al señor Martínez Anido para hacerle ver los perjuicios que les irroga dicha reforma, que derribará numerosas casas de la Rambla de las Flores, calles del Cardenal Casañas, Puerto Ferrián, Roch y plaza del Binélega que se debe aplicar la ley de mejora interior de poblaciones en que se establece que los establecimientos que hayan de desaparecer tienen derecho a ser indemnizados. Por último, dice que no estando terminada la Gran Vía A, el proceder a la apertura de la C. no hará más que agravar el problema de la habitación, ya pavoroso en Barcelona, pues se derriban centenares de viviendas sin edificar lo equivalente.

El señor Martínez Anido reconoció la justicia de dichas reclamaciones y prometió resolverlas en forma que ampare los intereses que resulten perjudicados.

### La temporada teatral

En Novedades continúa poniéndose con éxito la revista de gran espectáculo de Pepe Cadenas, «El Príncipe Carnaval», cuyo foxtrot del martilleo ha alcanzado gran popularidad.

En el Tivoli el viernes se inaugurará la temporada de invierno con la compañía de zarzuela y opereta que dirige el primer actor Pepe Viñas.

En el Goya celebra hoy su beneficio María Palou, que embarca el domingo con su compañía para la Habana. Después actuará en dicho teatro la Compañía de comedia de García Ortega, pero sólo por 15 días pues el 15 de Octubre tiene que debutar allí la Compañía de Margarita Xirgu.—Oliver.

Lotería. Véase 4.ª página.

Advertisement for Don José Romaguera y Sastre, Ex-Colono del predio SON BRUY, announcing his death and funeral details.

INFORMACION

El segundo premio en Palma

Como habrá visto el lector, ayer en la sesión telegráfica correspondiente, insertáramos en telegrama urgente la noticia transmitida por nuestra activa Agencia Fabra, de que el segundo premio de la Lotería Nacional, celebrada ayer había correspondido al número 7.375 y que este número había sido despachado en Palma, así decía el telegrama, pero por los telegramas de nuestros colegas, y por no haber sido despachado en Palma el 7.375 y sí el 17.375, nos hace suponer ha sido éste el número premiado.

Hasta el momento presente no hemos podido averiguar la responsabilidad de la equivocación que nosotros somos los primeros en lamentar, pero si el telegrama está claro.

Seguidamente uno de nuestros redactores púsose en movimiento para hacer información sobre quienes pudieran ser los favorecidos por la suerte, pudiendo averiguar que el número 17.375 había sido despachado dividido en papeletas de a peseta en la Administración de loterías n.º 10, establecida en la calle de la Vidriera.

El número premiado está por tanto repartidísimo, siendo sus poseedores la mayor parte, gente trabajadora y necesitada.

Entre los felices mortales a quienes la caprichosa varita mágica escogió en esta ocasión, figura un individuo natural de Algaida, que habiéndose trasladado por primera vez a Palma con motivo de tener que incorporarse a filas, fué a la citada administración, adquirió un número y le mandó a la vez a su novia que se hallaba allá en el pueblo con el encargo de que lo guardara y con lo que sacaran adquirir el mobiliario y casarse, una vez cumplido el compromiso con la patria.

Este hecho ha sido hoy tema de todos los corrillos en la plaza de Abastos, donde el susodicho individuo ha dado rienda suelta a la alegría que la feliz noticia le ha hecho sentir, marchándose seguidamente el pueblo en una moto que ha alquilado para dar la fausta noticia a su adorado tormento.

Igualmente han sido favorecidos una mujer que tiene un puesto de venta en la Plaza Mayor domiciliada en la calle de la Vidriera, que adquirió dos papeletas de a peseta; don Onofre Pico, dueño de una tienda de comestibles de la calle de Fiol; el conocido limpiabotas que tiene su puesto en la calle de San Miguel al lado del Horno Balear, llamado José Buades, que igualmente tenía una papeleta de a peseta.

El servicio postal aero-marítimo Palma-Barcelona

Nuestro estimado amigo don Francisco Pons, jefe de Correos de las islas Baleares, en atenta B. L. M. nos remite un extracto de las principales bases del pliego que se halla de manifiesto en dicha oficina, para el segundo concurso del servicio aero-marítimo entre Barcelona y Palma de Mallorca, cuyo extracto gustosos reproducimos:

Extracto bases para el segundo concurso de la línea postal aérea de Barcelona a Palma de Mallorca

Por orden de la Dirección general de Correos y Telégrafos se convoca concurso para contratar la conducción de correspondencia por línea aero-marítima entre Barcelona y Palma de Mallorca bajo el tipo máximo de 6 pesetas por kilómetro de línea y viaje efectuado. Para estos efectos se considerará la línea de 200 kilómetros.

Las proposiciones podrán ser presentadas en la Dirección general de Correos y Telégrafos o en las Administraciones principales de Barcelona y Palma de Mallorca desde el día 25 del actual hasta el 4 de octubre próximo.

El servicio se hará por una expedición diaria de ida y vuelta entre Barcelona y Palma de Mallorca. Sin embargo atendiendo a las dificultades especialísimas que este nuevo medio de transporte lleva consigo y por estar el vuelo supeditado a multitud de circunstancias atmosféricas hoy todavía imposibles de prever, durante los seis primeros meses del contrato podrá el servicio establecerse en días alternos, pero con la obligación de hacerlo diario pasado esos seis meses de prueba.

Los concursantes deberán disponer para comenzar el servicio de 6 hidroaviones de motor radial que desarrollen una velocidad de 175 kilómetros a la hora con una carga útil para el correo de 300 kilogramos.

Así mismo habrá el concursante de disponer de una fábrica de aeroplanos o de un taller completo de reparaciones para que en todo caso cada aparato entre en reparación o repaso cada 50 horas de vuelo.

El contrato se hará por 4 años a contar desde la fecha en que se comience el servicio.

El contratista deberá consignar en la Caja de Depósitos o en sus sucursales en concepto de fianza para responder del cumplimiento de sus compromisos del veinte por ciento de 200.000 pesetas.

En los aviones de la línea podrán ir como pasajeros u observadores los funcionarios de Correos o de la Aeronáutica militar que se designen por escrito por las respectivas superioridades de ambos servicios.

El servicio se hará con arreglo al horario establecido por la Dirección general de Correos y Telégrafos, la cual podrá modificarlo cuando lo estime conveniente. Si a los dos meses contados desde la fecha en que al contratista se comunicó oficialmente la adjudicación, éste no comenzase el servicio, se dará por terminado el contrato.

Carta suplicada

Sr. Director de LA ULTIMA HORA. Le quedaré muy agradecido si dá cabida en su periódico al escrito que le acompaño:

Isopotuna y maliciosamente aludido mi padre por el periódico «El Día», propiedad de don Juan March, con motivo del cierre de la fábrica de Porto-Pi me interesa exponer que considero sería el mayor honor a que podían aspirar para el Sr. March sus aduladores y explotadores (que todo sabemos quienes son), el que el nombre de éste cuando hayan transcurrido diez y seis años desde su fallecimiento, fuese recordado con el benevolo cariño y respeto con que por los mallorquines en general se recuerda al Sr. Ribot.

Rogándole perdone la molestia, se ofrece su afmo. y s. s. q. e. s. m.— Pascual Ribot.

Cuestiones obreras

¿Vendrán obreros de Cataluña?

Fundada en una versión nacida en un cenro obrero, circuló anoche por esta capital, la noticia de que, en el vapor de Barcelona llegarían esta mañana buen número de obreros metalúrgicos y ebanistas, para trabajar en determinadas talleres de esta capital y muy especialmente, en las fábricas de Porto-Pi, los metalúrgicos.

Esta noticia, acompañada de otra versión, cual era la de que esta mañana iría al muelle crecido número de los obreros en huelga para esperarles, llegó en conocimiento del señor Gobernador, quien dispuso que fuera al puerto, alguna fuerza de la guardia civil, policía y de seguridad para vigilar aquel centro.

Y así ha sucedido: Poco tiempo antes de llegar el vapor de Barcelona el puerto se hallaba vigiladísimo, notándose, también a crecido número de obreros que en actitud por completo pacífica esperaban la llegada del vapor.

El «Mallorca» ha puesto amarras y después de pasar algunos números de la policía a bordo se ha visto que no venían los obreros que se decía eran esperados, como que tampoco no ocurría nada anormal.

Con este motivo los que habían acudido al muelle esperando cosa extraordinaria han desfilado tranquilamente.

A pesar de no haber llegado hoy, los obreros que se esperaban, se asegura que vendrán en uno de los próximos vapores.

Notas del Carnet

Esta mañana a las nueve en la capilla de la iglesia de Montesión, ha contraído matrimonio el joven don Miguel Miró con la simpática señorita María Ignacia Corés, hija de nues ro amigo el conocido fabricante de leche condensada don José Corés.

Bendijo la unión el tío del nov o Rdo don Barolomé Enrích Cortés siendo padrinos por parte del novio su tío don Luis Miró y el conocido industrial don Barolomé Tomar y por parte de la novia su hermano don José Cortés y don José A. Catre.

La novia lucía elegantísima toi et. Los desposados han salido para Siller. Deseamos a la novel pareja inacabables felicidades en su nuevo estado.

PERSONALES

Con motivo de haber sido jubilado el director de la Prisión Provincial don Antonio Giménez Moya se ha encargado de la dirección de esta cárcel el subdirector y estimado amigo nuestro don Juan Bautista Eloiza.

Ha regresado de Ibiza el arquitecto don José Alomar.

Anoche marcharon a Barcelona doña Concepción y doña Teresa Alomar, don Miguel Vicens y el comerciante D. Juan Amengual.

También salió para Barcelona desde donde irá a otras provincias de España con objeto de visitar afamadas clínicas, el médico don Juan Muntaner.

Anoche salió para Barcelona el Reverendo P. F. Anselmo Moreno, Agustino Definidor de la provincia mallorquina.

Marcharon también el «científico» coronel de Caballería don Lucas Batle, el comandante de Infantería don José Forá y familia, el Rdo. D. Lorenzo Vallespir, el farmacéutico don Juan Miró y el radiotelegrafista don Damián Luque, doña Teresa Alomar, viuda del difunto Alcalde don Nicolás Alemany, el comerciante don Carlos Abellanet y D. Juan Pascual y señora.

Esta mañana ha llegado de Barcelona el abogado y concejal de este Ayuntamiento don Alejo Corbella.

Han venido también el redactor de «La Almudaina», don Antonio Vidal, el oficial de «La Salinera» don Jacinto de Lugo el comerciante don José Malonda, el comerciante don Ernesto Escalas, el oficial del vapor «Rey Jaime II», don Manuel Despujols y don Antico Perajuan.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

SANTOS.—San Lino, papa y mártir y Santa Tecla, virgen y mártir.—Abstinencia de carne.

CUARENTA HORAS.—Continúan en la Merced, dedicadas a su Titular en sufragio de varios difuntos. Exposición a las seis, a las seis y media misa y continuación de la novena. Por la tarde, a las cuatro, solemnes Vísperas cantadas por la Rda. Comunidad; a las seis y media, Trisagio y Novena como los días anteriores; a las once, matines y a continuación Oficio solemne en conmemoración del Descenso de Nuestra Señora a la Tierra.

OTRAS FUNCIONES.—En la iglesia de San Jerónimo, empezará solemne novena en honor de su titular; a las siete de la tarde se expondrá S. D. M. rezándose a continuación el Santo Rosario, ejercicio de la novena, sermón por el P. Antonio Thomas, SS. C. y reserva solemne del Santísimo.

VI-ITA.—A Nuestra Señora de la Soledad, en las Miñonas.

MARITIMAS

El movimiento de buques en el puerto durante las últimas 24 horas ha sido como sigue:

ENTRADAS.—Procedente de Barcelona el vapor «Mallorca» con el correo, pasaje y carga.

—Procedente de Sóller la balandra «Puebla» con lastre.

—De la costa, el laúd «San José» con sillones.

SALIDAS.—Para Barcelona salió anoche, el vapor «Rey Jaime II» con el correo, pasaje y carga.

NOTICIAS.—El día 21 corriente llegó al puerto de Barcelona procedente del de Ibiza el pailebot «María» con una partida de productos del país.

—Leemos en los periódicos de Barcelona que la flota de los señores Fabregas y Garcías de Barcelona que por las circunstancias crílicas porque atraviesa la marina mercante había sido amarrada, empezó uno de los pasados días a movilizarse y dentro de pocos quedará toda funcionando.

EN EL CONSISTORIO

La fábrica de Porto-Pi

Esta mañana a las doce se ha reunido el Ayuntamiento de esta ciudad en sesión extraordinaria, convocada por el señor Alcalde, para tratar de la cuestión de la fábrica de Porto-Pi.

Ha presidido el Sr. Fons asistiendo los concejales señores Muntaner, Rosselló Servera, Aguiló, Calafell, Llabrés, Obrador, Ramis de Ayreñor, Font y Monteros, Pascual, Barceló, Rosselló, Bisbal, Ferratjans, Villalonga, Morsagues, Salom, Ramis Mut, Quintana, Roca Waring, Comas, Mulet, Trián, Llompart, Cañellas Solá y Forteza.

Abierta la sesión el Sr. Fons dice que había convocado el Ayuntamiento para darle cuenta del dictamen formulado por la comisión técnica acerca de la fábrica de abonos químicos que tiene establecida el Sr. March en Porto Pi, y contra la que formularon quejas los vecinos de dicho caserío por las molestias y daños que les causan los gases que aquí exhala.

Pero tengo noticias de que por orden de una autoridad superior de la provincia ha sido clausurada la fábrica. Entiendo que ya no cabe pues tratar de este asunto, que ya está juzgado, estimando por tanto que procede levantar la sesión.

El señor Pascual manifiesta que no comparte la opinión de la Alcaldía. Entiendo que debe proseguirse la sesión y debatirse el asunto.

Presenta una proposición y al ir a procederse a su lectura, el señor Bisbal pregunta si la resolución del Gobernador la conoce el Alcalde oficialmente.

El señor Fons manifiesta que la conoce por las informaciones publicadas por la prensa.

El señor Buades, dice que antes de leerse la proposición del señor Pascual ha de saberse si la sesión debe continuar o no, cuestión que no se ha resuelto.

Se pasa a votación si procede o no continuar la votación, votando trece concejales que sí y otros tantos que no.

En vista del empate se leen los artículos de la Ley Municipal que hacen referencia a este caso. Dice la Ley: cuando haya empate, se repetirá la votación en la sesión siguiente o en la misma si el asunto se estima urgente, y caso de nuevo empate decidirá la votación el que presida.

El señor Trián hace uso de la palabra para explicar su voto, diciendo que al votar para que continúe la sesión no prejuzga la cuestión que ha de debatirse.

Añade que creyó innecesaria esta sesión pues a su entender el señor Alcalde estaba sobradamente facultado para resolver por sí.

Una vez convocada empero y habiendo un señor concejal, el señor Pascual, que quiere debatir el asunto, ha votado en favor de que continuase la sesión, deseoso de facilitar el propósito al señor Pascual.

El Sr. Llompart—que se había retirado del salón durante la sesión y que ha vuelto a entrar—pide la palabra y dice que no pensaba tomar parte en esta votación porque tiene intereses contrarios a los del señor March, y su actuación podría dar lugar ar receos a los que no quiere dar pábulo.

Pero toda vez que hay señores concejales, cuyas relaciones con el Sr. March les coloca también en situaciones especiales...

El Sr. Bisbal—Diga quienes son! El señor Llompart.—Déjeme terminar S. S. que ahora iba a decirlo.

Me refiero a D. Damián Ramis, que está todo el día en la fábrica de referencia y a D. Joaquín Pascual, secretario o cosa parecida del Sr. March. Si estos señores intervieran en la resolución de este asunto también puedo intervenir yo. Si ellos se abstuvieran yo también me abstendría.

El Sr. Pascual dice que no puede aceptar la teoría del Sr. Llompart, aunque éste se haya esmerado en la forma de presentarla.

Si las relaciones o los intereses tuviesen que hacernos incompatibles con los asuntos, serían muchos los que tendrían que abstenerse en muchas ocasiones, y en la presente tendría que hacerlo el propio señor Alcalde, relacionado de cerca o de lejos con intereses contrarios a los del Sr. March; y tendría que abstenerse el Sr. Aguiló, que es uno de los propietarios que han formulado la protesta contra la fábrica, que ahora debe resolverse.

El Sr. Aguiló dice que en este asunto ha procurado portarse con la mayor corrección. Se procede a votar la urgencia de la cuestión par ver si ha de repetirse la votación primera.

Se aprueba la urgencia por 14 votos contra 13.

Seguidamente se repite la votación, acordándose por 14 votos contra 13 que no ha lugar a que prosiga la sesión.

El Sr. Forteza usa de la palabra para explicar su voto. Cree que los vecinos que acudieron al Ayuntamiento, quedan desairados con el acuerdo tomado.

El Sr. Bisbal, entiendo que es ridículo el acuerdo tomado después de convocar una reunión extraordinaria.

Cree que el asunto a más del aspecto sanitario tiene otros que son de la competencia exclusiva del Ayuntamiento como son lo parte de obras.

Aumenta la ridiculez el hecho de suspender la sesión sin tenerse noticia oficial de la resolución gubernativa.

El Sr. Font y Monteros intenta explicar su voto.

El señor Trián dice que toda vez que el señor Font y Monteros ha votado con los que han ganado la votación, no tiene derecho a hablar según la Ley.

El señor Font y Monteros intenta hablar y el señor Alcalde le ataja no permitiéndoselo.

El señor Font puesto en pié intenta dirigir la palabra al público.

Se arma un escándalo mayúsculo. El señor Bisbal exclama a grandes voces ¡esto es la Inquisición! El señor Font, le contesta: ¡esto es la libertad!

El público hace manifestaciones encontradas. En medio del mayor desconcierto se levanta la sesión.

Terminada la reunión el numeroso público que ha asistido a ella, se ha establecido en la plaza de Cort, formando corrillos, comentando con apasionamiento el debate que se había suscitado.

De Teatros

Lírico. En las sesiones de hoy jueves, día de moda, se estrenarán los libros 1.º y 2.º de la película «Mathias Sandorf», que es esperada con gran interés, pues viene precedida de gran fama.

Se despedirá hoy la canzonetista Pierrette Butterfly y presentará nuevo repertorio la celebrada bailarina Florentina García.

El sábado debutarán la canzonetista Conchita Cisneros y la notable pareja de baile Los Olaf.

El próximo lunes se estrenará la primera película de la serie «Actualidades de Marruecos», que tiene adquirida esta empresa y que contiene interesantes detalles de la campaña de Africa.

De la Región

SINEU

Aunque abrumados de trabajo, no puedo menos de hacer constar públicamente la admiración y entusiasmo que siento por el nuevo Hospicio de esta villa levantado según las exigencias higiénicas modernas.

Sabe toda Mallorca que el alma de esta nueva obra benéfica ha sido el sabio sacerdote de esta población Rdo. don Luis Crespi, quien no solo no ha aceptado remuneración alguna desde que lleva el régimen y dirección de la Casa de Beneficencia de esta localidad, sino que con una generosidad sin límites, cedió de su propio peculio para las obras del nuevo centro benéfico la cantidad de cinco mil pesetas; y con una actividad pasmosa ha logrado reunir la importante suma de treinta mil pesetas, dotando a este pueblo de un Hospicio-Hospicio que ha merecido de propios y extraños, unánimes y calurosos aplausos.

Bien merece pues mi felicitación más cordial y sincera el celoso Director del nuevo Hospicio, que tanto se ha sacrificado en bien de los pobres y para el engrandecimiento de mi pueblo natal.—J. F.—20 septiembre, 1921.

Para los heridos en Marruecos

Subscripción popular abierta por LA ULTIMA HORA para la adquisición de camas-sommiers con jergón, con destino a los soldados heridos en Marruecos.

Los donativos se reciben en nuestra Redacción o Administración.

Table with 2 columns: Item and Price. Items include Suma anterior, Señora de Ramis, El mendigo de la barba blanca, D. Francisco Amengual, D. José Trujillo, and Total.

El sábado próximo quedará cerrada la suscripción.

Sorteo para el 22 de Diciembre de 1921

Table with 2 columns: Prize Amount and Probability. Includes 15 millones de pesetas, 10 id., 5 id., 2 id., 1 id.

En la Administración de Loterías núm. 1 de la Plaza de Cort, hay billetes en venta de los siguientes números: 2.253, 6.099, 6.100, 18.127 y 28, 21.041 al 43, 31.038 al 40, 30.201, 42.448 al 50 y 45.079.

A 2.000 ptas. el billete y a 100 el vigésimo

Mercado de Inca

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Almendra (quintal), Trigo (cuartera), Candeal, Cebada del país, Cebada forastera, Avena del país, Avena forastera, Habas para cozer, Habas id. ordinarias, Maiz, Habichuelas blancas, Azafrañ, Garbanzos, Cerdos cebados, Tríjoles, Habichuelas (confits).

Salinera Española

Desde el lunes 26 del corriente, quedará abierto en la Caja de esta Sociedad, de las diez a las trece, los días laborables, el pago del dividendo activo correspondiente a las acciones de dicha Compañía por el Ejercicio de 1920-21, que acordó repartir la Junta general en su última sesión ordinaria y se hará efectivo contra entrega de los cupones respectivos.

Lo que se anuncia para conocimiento de los señores Accionistas. Palma 22 de Septiembre de 1921.—Por la Salinera Española.—El Director Gerente.—M. Guasp

SUBASTA

El día 28 de este mes de Septiembre a la hora 10, en el despacho del Notario D. Rafael Togores y Palou residente en esta capital. Apuntadores, 35, se celebrará pública subasta y remate, bajo las condiciones que pueden verse en el indicado despacho de una porción de terreno de cebida 142 metros cuadrados, en el lugar «Ses Figueres Baixes» de este término, y una casa en ella edificada, número 17 de la calle de la Palmera. Palma 12 de Septiembre de 1921.—Miguel Borrás.

Tacones de madera para calzado

Especialidad en forrados de Celuloides, Suela, Piel, Lona, etc. Sucesores de Ros, Riera y C.ª S. en C. Depósito: Plaza de la Cuartera 12 y 13.—Teléfono 34. Fabrica: Calles Gabriel Maurá y Son Campos, Son Suñeret, Teléfono 16.

SUBASTA

Tendrá lugar el día 10 de Octubre próximo a la hora 10, en el despacho del Notario D. Rafael Togores y Palou, residente en esta capital. Apuntadores, 35, de una finca en la villa de Muro, calle de la Unión, consistente en porción de tierra, casa y molino de viento, bajo las condiciones que pueden verse en el indicado despacho. Palma 17 de Septiembre de 1921.—Bernardo Nadal Matas.

Vendo máquina fotográfica

Marca ICA-POLISCO, tamaño 6—13, objetivos ZEISS-TESSAR foco 4-5 estereoscópicos y Panorámica con chasis, almacén y estuche de cuero. Puede verse, MONTENEGRO, 1, de 9 a 12.

Advertisement for MIPOFOSFITOS SALUD, featuring an illustration of a woman and text describing its benefits for health and nutrition.

Cubiertos ptas. 5, 6 y 7.50. Platos sueltos a precios módicos

# Nuevo Restaurant del Grand Hotel

entrada esquina Plaza Weyler

Abonos precios reducidos

Helados  
Vivero de Langostas

## ¡ATENCIÓN!

### ¡OJO! REGALO ¡OJO!

Medias seda  
negras y color

# 2.50 Ptas.

## La Escocesa, COLON 52 y 54

# Mas Telegramas

### La política

Romanones a París

Madrid 21 (2 t.)

Dicen de San Sebastián que el señor conde de Romanones marcha hoy a París en donde pasará unos días.

El consejo de hoy

Se anuncia que el Consejo de Ministros de hoy tendrá gran interés.

El señor Cambó llevará varios asuntos de Hacienda y especialmente los remedios para enjugar el déficit y hacer frente a los gastos de la campaña de Melilla.

Maura y Lerroux

Ayer conferenciaron durante media hora.

La entrevista, que había sido preparada, se celebró ayer tarde en el domicilio del Presidente y fué muy comentada.

La jefatura del partido conservador

Madrid 22 (11 m.)

A B C dice que los trabajos para nombrar jefe del partido conservador continúan silenciosamente, pues muchas figuras prestigiosas del partido continúan fuera de Madrid.

Parece que a algunos no se les ha hablado siquiera de la proyectada asamblea para elegir jefe, añadiéndose que el propio señor Sánchez Guerra agradeciendo la designación de la jefatura no lo considera oportuno en los actuales momentos.

La apertura de Cortes

Según A B C un consejero muy significado decía anoche hablando de la reapertura de Cortes que suponía que estas no funcionarían antes del 25 de octubre.

### ECOS VARIOS

Firma de Marina

Madrid 21 (2 t.)

Promoviendo al empleo de inspector de Sanidad de la Armada al subinspector de primera clase D. Adolfo Núñez.

Propuesta de ascenso a subinspector segundo de Sanidad de la Armada a favor de D. Demetrio Fernández.

Idem de los méritos primeros D. Antonio de la Cruz, D. Horacio Olivares, don Rafael Arguerochea, D. Sebastián Hernández, D. Hilario Aroz y D. José Flea de Fines.

FOLLETIN N.º 12

## Los crímenes de la ambición

(2.º tomo de "El Mercader de Brillantes")  
por Xavier de Montepin

Presenta también para la pobre niña nuevas angustias, nuevas torturas.

No obstante, como tenía más valor y más fuerzas que su prima, no turbó su vista niella alguna, y leyó con voz que la emoción hacía trémula:

«Mi querida Angela:

«Tú, a quien hace tanto tiempo consideraba como la dulce desposada de mi alma; tú, en quien había puesto todas mis esperanzas, todo mi porvenir, toda mi vida... debes olvidarme!... nuestro amor está maldito... Tengo el corazón sangrando... Mi existencia ya ha terminado, puesto que no me pertenece...»

«He creído que Dios, en su justicia, tendría piedad de mí y haríame triunfar en un combate cuyo premio era tuyo...»

«Me equivocaba... Dios no lo ha querido...»

«El hombre a quien más detesto en el mundo, tiene el derecho, en estos instan-

tes, de disponer en absoluto de mi vida, puesto que pudiendo tomarla me la dejó, y a los no podría negarle ese derecho sin faltar a las leyes del honor...»

«La lucha está terminada... he sido vencido... Debo borrar de mi corazón un amor ya imposible... debo olvidarlo...»

«¡Olvidar! exclamó Angela lanzando un grito de estupor y de indignación; ¡quiere olvidar!... ¡quiere borrar de su corazón un amor que es mi vida!... ¡Estoy soñando!... ¡me parece que voy a volverme loco!...»

«Y la pobre joven apretaba sus ardorosas sienes entre sus dos pequeñas manos que agitaba un temblor nervioso.»

«La religiosa prosiguió su lectura, cuyas primeras palabras parecían contestar a lo que Angela acababa de decir:

«¡Qué locura!... ¡Olvidar, sería imposible!... Mientras lata mi corazón estará lleno de tu imagen, y únicamente la muerte puede darme el olvido... Ella es, por lo tanto, mi única esperanza...»

«No me mataré, sin embargo. Sería cobarde para un soldado el escapar por el suicidio a las torturas que me aniquilan; pero como son superiores a mis fuerzas, buscaré el olvido en los campos de batalla... en donde, por lo menos, la muerte es gloriosa...»

«¡Dios mío! ¡Dios mío! —murmuró Angela con desesperada entonación. La religiosa prosiguió:

«Mi Angela adorada, la fatalidad que pesa sobre nosotros te herirá lo mismo

### La Gaceta

Madrid 22 (11 m.)

La Gaceta publica una R. O. suprimiendo la dirección general de Agricultura, Minas y Montes y elevando a la categoría de subdirecciones las actuales secciones de Agricultura y Montes.

### España en Africa

El Sr. González Tablas

Madrid 21 (1 t.)

Málaga.—Marchó a Ceuta el Sr. González Tablas muy mejorado de las heridas recibidas.

Tranquilidad.—Lo que hicieron los legionarios.

Melilla.—En Nador sigue reinando tranquilidad.

Los ingenieros han extendido en las lomas de Monte Arbás las obras de fortificación.

Aun siguen ardiendo los poblados de Tirka, Biasen, Amadi y otros, que incendiaron las tropas antes del avance.

Los legionarios y regulares se han internado, rozando varios poblados y trayendo infinidad de objetos.

Se calcula que la cantidad de cereales cogidos a los rebeldes valen 250.000 pesetas. Se han cogido mas de 500 toneladas de grano.

Se han organizado los servicios de correos con Nador.

¿Se ha reconquistado Zeluán?

Madrid 21 (8 n.)

Orán.—Según informes recibidos del zoco del Arbás ayer las tropas españolas han reconquistado la ciudad de Zeluán. Se carece de confirmación oficial de estos rumores.

### Del Extranjero

Abd-el-Malek, el enemigo de Francia, pasa a la zona española.

Madrid 12 (2 t.)

Fez.—Abd-el-Malek, nieto de Abd-el-Kader, después de intentar en vano organizar un movimiento de disidencia en la frontera Norte, uniéndose con los jefes rebeldes que operan en la zona española, se ha decidido a abandonar la zona del Uergha, donde las tribus se han negado a unirse a él, haciendo protestas de fidelidad al Sultán.

Explosión en una fábrica.—Ciudad destruida.

Maguncia.—En la fábrica de productos químicos ha ocurrido una gran explosión, que se oyó a veinte kilómetros de distancia.

Se rompieron los cristales de las casas.

Han sido cortadas las comunicaciones de telegrafos y teléfonos.

La ciudad de Oppan ha quedado destruida.

Entre muertos heridos pasan de mil.

Se han enviado socorros con toda urgencia.

Más detalles de la explosión

Maguncia.—Noticias de Oppan dicen que los muertos ascienden a 3.000.

Saltaron las puertas de todas las ventanas.

La multitud, aterrada huía.

Numerosos edificios se hundieron.

Las autoridades son impotentes para contener el pánico.

Se han requisado los carruajes para la conducción de cadáveres.

FABRA

## DE BARCELONA

Dos grandes corridas

Barcelona 22 (1.30 m.)

Se han lidiado los carteles para las dos grandes corridas de toros que se celebrarán los días 24 y 25 del corriente en la plaza Monumental.

El sábado se lidiarán ocho toros de Nandino Alvaran, que serán estoqueados por Belmonte, Mejías, Granero y Marquez.

Este último tomara la alternativa.

El día siguiente, es la corrida a beneficio de los soldados de Africa, organizada por el Círculo del Liceo, serán lidiados seis Contreras por los diestros citados y además Gallo y Chicuelo asesorados por Guerrita, Fuentes, Bombita y Machaquito.

La Cruz de Beneficencia para la señorita Martínez Anido

La prensa de la noche aplaude la concesión de la Gran Cruz de Beneficencia a

que a mí.

«Día llegará en que, a pesar de todo, a pesar de tu resistencia, llevarás el nombre maldito del hombre que nos separa...»

«¡Nunca!—gritó Angela levantando la cabeza.—¡Oh! ¡respeto a eso, jamás!»

«Serás desdichada—continuó leyendo sor María;—pero a lo menos no seas perjura... Te devuelvo tu palabra... Eres libre! ¡Ah! ¡qué duras son de escribir estas palabras!»

«He recibido la orden, solicitada por mí, de incorporarme al ejército de Oriente.»

«Cuando esta carta llegue a tu poder, es probable que ya esté yo lejos de París.»

«Adiós, querida mía, o mejor dicho, hasta la vista, porque nos volveremos a ver, pero no aquí abajo... En el momento de mi próxima muerte, un nombre pronunciará mis labios... un nombre... nada más que uno... ¡el tuyo!... que volará al Cielo con mi último suspiro.»

«Adiós para siempre... hasta la eternidad!»

La religiosa lloraba al acabar la lectura de esta carta, grito supremo de pasión y de dolor, y desordenada como el cerebro de que había salido.

De pie e inmóvil como una estatua, Angela había escuchado, con los ojos extraviados y la respiración fatigosa.

«¡Adiós!... ¡Es un adiós!... exclamó de repente, cuando sor María empezaba a inquietarse de su silencio.—Se marcha... se aleja... y no le volveré a ver... nunca más...»

la señorita Martínez Anido, dedicando grandes elogios a sus merecimientos.

Diputado a Melilla

En breve marchará a Melilla el diputado republicano por Tarrasa don Julián Nogués

Llegada del nuevo Capitán General

A las 3.40 de la tarde, es decir con varias horas de retraso, por desbordamiento del río Nerva, llegó el expreso conduciendo al nuevo Capitán General don José Alaguer Felu R. Ramirez. Le acompaña su ayudante de campo señor Acosta Rodán.

Recibióle las autoridades y el elemento oficial.

Después de revistar la compañía, ésta tributó honores.

El nuevo Capitán General, se posesionó ayer mismo del cargo.

Un registro

Unos empleados de la Compañía Arrendataria practicaron un registro en una taberna de la carretera del Port.

El dueño de la casa y su hijo insultaron y amenazádoles.

Aquéllos dieron parte del hecho y al presentarse la policía para comprobar el registro, vieron que con una escopeta apuntaban por una ventana.

Entonces la policía disparó sus revólveres no hiriendo a nadie.

Fueron recogidas tres escopetas abandonadas.

El dueño de la taberna y su hijo desaparecieron.

Marcha del general Moltó

En el expreso de Madrid marchó el general Moltó, nombrado recientemente Capitán General de la sexta región.

Los radicales ratifican su adhesión a Lerroux.

Dicen de Gerona que los radicales de aquella provincia han ratificado la adhesión al señor Lerroux y convertirán en periódico diario el semanario del partido.—Oliver.

### Asuntos de Baleares

Nuevo profesor de Pedagogía

Barcelona 22 (1.30 m.)

En virtud de concurso de traslado, ha sido nombrado profesor de Pedagogía de esa Escuela Normal de Maestros don Vicente Robles.—Oliver.

## Alcance de la tarde

Como se realiza el avance

en Marruecos

Madrid 22 (11 m.)

Un periódico dice que el Gobierno tenía ayer informes de que los moros están muy divididos y quebrantados desde la toma de Nador.

Parece que perdieron el auxilio de las kábilas de Alhucemas, que no acuden a su llamamiento.

Esto ha producido gran quebranto en Quedamia.

Según fase gráfica de una personalidad del gabinete, el Gobierno no moverá un solo peon hasta que las columnas de operaciones tengan los elementos precisos, lo que quiere decir que las pausas en el avance significan previsión y preparación.

Ya nadie siente impaciencias después de visto el método de seguridad empleada en las anteriores etapas de avance.

### Los temporales

en España

Madrid 22 (11 m.)

Almodovar de Pina.—Se ha hundido una fábrica de resma, ahogándose los huertos.

Granada.—Se ha registrado un gran temporal de aguas.

Las calles están inundadas. En el alumbrado público hay destrozos.

En una taberna cayó una chispa causando daños. No hay ningún herido.

Otra chispa produjo un incendio en la iglesia de San Francisco, que se sofocó rápidamente.

El Genil y el Darro han experimentado una gran crecida. Arrastran numeroso ganado muerto, árboles y aperos de labranza.

Noticias que se reciben de los pueblos son alarmantes.

En Zubiá ha caído una gran granizada. Los campos están inundados.

En San Lúcar los daños causados en los campos son grandes.

El mar también está agitado. Zozobró a causa de una tromba, un falucho de pesca del bou tripulado por cinco hombres, de los cuales hay dos ahogados. Los restantes lucharon en el mar por espacio de veinte horas, habiendo llegado extenuados a la playa.

## En Motilla se hundien treinta casas

Madrid 22 (11 m.)

Motilla de Palomar.—Se conocen detalles del temporal que se ha desencadenado.

Comenzó el temporal el domingo por la tarde.

Las aguas llegaron hasta dos metros y medio de altura.

Casi al mismo tiempo se hundieron 30 casas en medio de un gran estruendo, aumentando esto el pánico entre los vecinos.

Además, la falta de alumbrado aumentaba la confusión.

Las autoridades y vecinos acudieron rápidamente para salvar a los sepultados.

La benemérita al mando de un capitán salvaron a más de 20 personas.

Al llegar el Gobernador visitó los sitios inundados.

Se han retirado once muertos y 30 heridos.

En una casa hundida se encontró a un anciano muerto abrazado a dos de sus nietecitos.

Las pérdidas se calculan ascenderán a cerca de un millón de pesetas.

Las cosechas se hallan totalmente perdidas.

En una casa de labor se ahogaron 600 cabezas de ganado.

Se reunieron las autoridades acordándose pedir auxilios.

### HOLSA DE MADRID

Oficial del día 21

Carpetas	00'00
Nuevo Interior	67'00
Exterior	82'90
4 por 100 Amortizable	89'00
Amortizable nuevo.	91'90
Amortizable viejo.	91'90
Banco de España	00'00
Compañía Tabacalera.	231'00
Francos	54'25
Libras.	28'71
Marcos	7'20
Liras	33'00
Dolares	7'63

FABRA

### Se desea vender

Dos carros y un caballo, con sus guarniciones y demás enseres.  
Dos máquinas de aserrar.  
Dos motores eléctricos de 7 1/2 H. P.  
Todo ello en impecable estado y a precios muy módicos.  
Informes: R. S. Esteban en la, número 10 Palma.

### Paipa de albaricoque

De la cosecha año 1919 soy comprador hasta 10.000 CAJAS  
Diríjtese con muestra y oferta a D. Felipe Saggese, calle de San Miguel, 123.  
PALMA DE MALLORCA

### Pantaloneras

Faltan para trabajo en su casa, y oficiales para el taller. Informes, Centro de Anuncios.

### REPARACIONES

Piezas de recambio y accesorios para máquinas de escribir

### CASA BAR-LOCK

QUINT. 7 - PALMA

para impedir que su prima llevara a cabo aquel acto de demencia y evitar aquel enorme escándalo.

«Esforzándose en asir por las manos a la joven, no hacía más que repetir:

—Angela... querida niña... Escúchame... Cálmate... Reflexiona...»

—Ya lo he hecho... —Emilio Vandame ha debido partir... —No lo creol...»

«Desiste de semejante imprudencia... es una acción culpable que Dios castigara...»

«¿Es que no me ha castigado ya, sin haberle ofendido?... ¿Acaso Dios es justo?...»

«¡No blasfemes así, querida niña, me espantas! Los designios de Dios son misteriosos; en el instante en que más le agobia a uno, es cuando está más próximo a levantarlo... ¡Espera!...»

«¿Qué puedo esperar?... ¡Ya no tengo confianza más que en mí misma!... ¡Tengo que ver a Emilio Vandame!... ¡quiero seguirle!... quiero impedir que muera o morir juntos!... ¡Es necesario que yo salga!... ¡Déjame pasar!...»

«Y Angela, después de haberse puesto un sombrero, se dirigió hacia la puerta.»

«¡Pues bien!—dijo la religiosa precipitándose hacia ella y rodeándola con sus brazos.—¡Pues bien, yo te acompañaré!... —Tú...»

«¡A donde tú rayas iré yo!... ¡A lo menos mi presencia evitará la catástrofe!...»

—¡Bueno ¡pues ven! ¡ven pronto! —exclamó (Continúa)

**Lotería Nacional**

Lista completa, tomada al oído, de los números premiados en el sorteo celebrado en el día de hoy y comunicada por teletígrafo por la Agencia FABRA.

Madrid 21  
(Urgente)  
**PREMIOS MAYORES**  
**El segundo premio en Palma**  
Primer premio de 150.000 ptas.  
Ha correspondido al número  
**14.272**  
despachado en Madrid, Coruña y Eoija.  
Segundo premio de 70.000 ptas.  
Ha correspondido al número  
**17.375**  
despachado en **PALMA**.  
Tercer premio de 30.000 ptas.  
Ha correspondido al número  
**19.122**  
despachado en Valencia, Madrid y Vigo.  
Premios de 2.000 ptas.  
Por aproximación al primer premio, los números 14.271 y 14.273.  
Premios de 1.600 pts.  
Por aproximación al segundo premio, los números 7.374 y 7.376.  
Premios de 1.190 pta.  
Por aproximación al tercer premio, los números 19.121 y 19.123.  
Premiados con 2.500 ptas.  
12.908, 8.262, 3.223, 2.443, 20.012, 1.079, 24.603, 16.362, 7.853, 15.341, 3.988 y 14.659.  
Premiados con 500 ptas.  
**DECENAS Y CENTENAS**  
011 035 059 087 088 091 112 113  
115 156 204 202 250 267 306 327  
330 346 375 399 402 480 496 596  
623 624 625 683 751 753 795 816  
823 826 839 856 877 886 907 921  
**MIL.**  
010 043 052 084 087 131 166 270  
288 305 307 316 322 421 451 459  
473 487 495 576 581 595 633 635  
719 774 801 815 817 826 863 872  
880 902 925 934 990

DOS MIL									
010	036	051	095	099	105	125	120	001	010
154	166	174	201	210	220	228	236	314	320
255	263	271	319	347	353	368	382	526	564
385	414	422	472	477	514	532	544	761	815
565	571	578	638	667	681	709	715	961	975
726	790	877	915	937	965	977			
TRES MIL									
007	015	055	115	122	157	211	231	014	032
260	285	303	304	308	381	392	417	254	263
445	448	531	534	549	571	654	678	404	507
689	724	739	752	756	760	819	824	661	668
841	861	877	891	894	926	929	953		
954	975	996	999						
CUATRO MIL									
024	064	079	083	104	228	303	309	043	055
314	318	330	631	660	700	715	748	225	251
753	819	825	835	853	902	914	946	376	458
								584	773
								911	941
CINCO MIL									
052	073	088	126	132	137	169	192	055	065
216	239	246	425	484	499	508	558	296	315
566	577	602	611	644	670	725	767	571	595
769	846	848	900	916	917	942	946	690	706
951	955	958	976	999				969	
SEIS MIL									
030	042	084	102	104	107	170	179	006	057
235	261	265	297	316	317	366	427	121	130
460	461	464	507	519	536	570	635	270	302
649	657	728	792	809	829	856	896	583	662
901	947	952						820	873
								696	
SIETE MIL									
036	053	087	092	093	114	132	133	016	029
137	149	204	210	217	248	287	300	153	185
305	421	446	540	545	551	574	586	273	331
631	648	745	807	820	848	881	904	428	430
914	932	938	945	950	974	994		621	641
								788	798
								931	
OCHO MIL									
011	022	033	046	051	113	177	187	035	050
215	229	243	259	283	340	349	367	180	188
371	409	421	439	552	681	701	718	417	456
723	743	770	773	784	807	827	865	628	647
879	922	956	968					904	966
NUEVE MIL									
002	065	124	158	177	216	217	230	004	039
241	262	338	345	377	386	389	487	207	222
488	575	638	702	723	725	728	801	395	406
834	839	858	860	910	923	941	982	571	579
								758	777
								965	979
DIEZ MIL									
037	044	048	176	278	322	328	450	057	092
470	481	483	508	519	531	532	572	147	155
589	597	598	604	605	612	615	715	193	203
729	739	740	741	744	772	789	806	203	232
824	828	844	900	926	957	958	971	240	244
975	998							244	268

ONCE MIL									
001	010	088	102	123	170	201	261	303	320
314	320	330	362	379	405	436	473	519	539
526	564	573	627	697	700	735	749	640	647
761	815	852	882	888	912	938	958	763	791
961	975	990						939	940
								984	
DOCE MIL									
014	032	070	109	129	148	190	207	048	125
254	263	297	306	366	429	441	460	306	309
404	507	521	522	573	589	592	645	640	647
661	668	725	878	892	904	048		660	672
								763	791
								939	940
								984	
TRECE MIL									
043	055	080	085	118	175	177	212	048	125
225	251	254	292	321	327	329	342	306	309
376	458	462	474	506	509	567	579	449	452
661	668	725	878	892	904	048		452	456
								675	783
								884	899
								972	983
CATORCE MIL									
055	065	103	115	135	176	179	281	048	125
296	315	377	403	443	455	487	515	306	309
571	595	622	627	628	647	693	699	449	452
690	706	757	810	844	889	908	935	675	783
969								884	899
								972	983
QUINCE MIL									
006	057	072	073	085	086	114	119	048	125
121	130	133	137	146	223	228	288	306	309
270	302	490	496	521	541	549	575	449	452
583	662	647	702	713	715	762	774	675	783
820	873	919	926	936	945	950	961	884	899
969								972	983
DIEZ Y SEIS MIL									
016	029	046	067	072	104	105	141	048	125
153	185	186	196	211	223	229	240	306	309
273	331	354	361	367	375	388	401	449	452
428	430	456	473	496	511	518	579	675	783
621	641	649	706	715	770	772	774	884	899
788	798	821	823	835	841	843	897	972	983
931									
DIEZ Y SIETE MIL									
035	050	052	083	122	149	167	176	048	125
180	188	198	213	247	294	383	389	306	309
417	456	487	497	553	589	593	598	449	452
628	647	649	673	700	704	731	737	675	783
904	966	983						884	899
								972	983
DIEZ Y OCHO MIL									
004	039	067	103	131	164	170	183	048	125
207	222	226	231	332	351	372	379	306	309
395	406	408	453	454	497	533	562	449	452
571	579	600	618	634	686	694	701	675	783
758	777	786	840	866	882	839	897	884	899
965	979	989						972	983
DIEZ Y NUEVE MIL									
057	092	099	110	117	119	131	133	048	125
147	155	193	203	232	240	244	268	306	309

303	320	339	356	370	434	451	472
519	539	547	553	592	624	627	630
640	647	660	672	689	691	714	723
763	791	815	834	844	889	907	919
939	940	984					
VEINTE MIL							
048	125	141	161	188	268	276	248
306	309	320	332	342	356	401	419
449	452	456	473	569	572	611	655
675	783	716	741	799	813	823	834
884	899	914	929	939	953	958	970
972	983						
VEINTE Y UN MIL							
101	178	300	316	352	358	407	475
483	519	536	540	568	699	707	747
770	775	817	876	883	969	976	983
995							
VEINTE Y DOS MIL							
039	116	144	184	213	219	262	283
327	330	335	353	379	398	552	564
571	631	666	680	684	715	722	743
761	767	782	807	826	851	890	898
906	933	991					
VEINTE Y TRES MIL							
008	062	092	103	106	128	130	183
188	200	202	238	282	293	299	307
327	359	381	383	411	437	457	463
484	516	552	562	571	576	604	614
652	694	695	731	739	745	751	789
798	899	896	907	934	980		
VEINTE Y CUATRO MIL							
003	009	020	065	079	117	118	241
242	246	247	268	289	294	315	320
e52	356	378	395	398	403	440	462
486	497	517	565	608	615	653	667
688	694	718	730	742	781	783	835
847	850	854	896	965	995		
VEINTE Y CINCO MIL							
046	093	101	170	177	204	264	335
360	374	390	402	406			